23/05/2025 Audiencia 320.543 Sección: \$6.284.433 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654 Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 30,55% NACIONAL

Pág: 7

El 57% del Senado Universitario validó la fórmula

# U. de Chile: Aprueban porcentajes en triestamentalidad de consejos de facultad

De la proporción de integrantes que serán elegidos por votación, el 50% corresponderá a académicos, el 25% a funcionarios y otro 25%, a estudiantes.

#### MACARENA CERDA M.

Pasadas las 15:00 horas de yer, comenzó la sesión plenaria Nº 798 del Senado Universitario de la U. de Chile, encabezada por la rectora (s) Alejandra Mi-zala. La tensión en la sala se hizo evidente tras la primera inter-vención de uno de los senadores universitarios exigiendo que se aplazara la votación y discusión de la propuesta para establecer los porcentajes de participación en la triestamentalidad en los consejos de facultad.

Estas instancias, presididas por los decanos e integradas por académicos, se encargan de "definir las políticas de desarrollo académico e institucional" de cada unidad escripto probable de carrello académico e institucional" de cada unidad escripto probable de cad da unidad, según la web de la universidad. Y por lo mismo, la idea de que funcionarios no académicos y alumnos tengan representación con derecho a voto en este espacio ha generado un profundo debate, puesto que mientras algunos sectores de-fienden que se trata de un avance democrático v de justicia institucional, otros temen que afecte se riamente la gestión del plantel.

### Primer debate

Así, por casi dos horas se ex-tendió el debate para suprimir el punto de la tabla, con argumentos cruzados entre académicos y estudiantes. Los principales fundamentos presentados por quie-nes buscaban aplazar la votación apuntaban hacia la falta de do-

apuntaban nacia la faita de do-cumentos e información sobre la materia, además de la posible ilegalidad del proceso. Con todo, una amplia mayoría decidió votar por una de las tres propuestas de triestamentalidad.

Y eso provocó que uno de los se-nadores universitarios, el científila reunión debido a su "total de

Así, se aprobó la propuesta número 2, con 19 votos a fa-vor (el 57%). Esta establece que del

ponderá a funcionarios y el otro 25%, a alumnos.

## la gestión'

Rosa Devés, rectora de la U. de Chile —quien ayer se encontraba haciendo uso de su feriado le-

co Sergio Lavandero, abandonara sacuerdo con el procedimiento de

Fecha

Vpe:

**DISCUSIÓN** Durante más de tres horas se debatió ayer sobre la temática.

total de integrantes de los consejos, un 50% será por "derecho propio". Del universo restante, la mitad serán académicos, 25% corres-

### "Un aporte para



comentó a "El Mercurio" que "el resultado de la votación respecto a la participación en los consejos de facultad significa que los académicos tendrán el 75% de

representación, Los consejos tienen miembros por dere-cho propio (decano, directores de escuela, directores de departamento, entre otros) y miembros

electos. Cuando se ha mencionado en estos días un 50% de parti-cipación académica, solo refiere a los miembros electos"

Añade que "nuestra visión desde Rectoría es que la repre-sentación estudiantil y funcio-naria en los consejos será un aporte tanto para la gestión como para la convivencia". Sergio Celis, vicepresidente

del Senado Universitario, agre-

gó que "esta decisión implica, además, el desafío de consolidar esta nueva composición de los consejos, promoviendo mayores niveles de participación y representación, así como impulsando procesos formativos en torno a la gobernanza universitaria".

#### "El objeto es que esto no pare aquí'

El senador universitario Leonardo Basso, en tanto, manifiesta que "lo que es muy terrible es que esto ocurre por una votación de una minoría académica v de los siete senadores estudiantiles que fueron elegidos con un *quo-rum* bajo el 5%, por encima de la opinión de la rectora (opción 1), del conseio universitario, y la otra mitad del Senado. Entonces, en vez de haber incorporado a estudiantes y funcionarios en un

gran acuerdo universitario, esta mitad del Senado decide hacerlo a contrapelo de todo el resto".

Asimismo, asegura que "son pésimas noticias. Muchos senadores que estuvieron en esta mayoría dijeron en el Senado que el objeto es que esto no pare aquí. El objeto es que esto siga hacia la elección de rector y decano. Ese es el objetivo final".

"Muchos académicos no tenía-mos idea de lo que se estaba discutiendo, de a qué se referían es-tos *quorum* (porcentajes de parti-cipación en los consejos)", manifiesta Rocío Lorca, académica de la Facultad de Derecho. Y agrega: "Es paradojal que un avance que se sustenta en la idea de mayor democratización se haya llevado adelante sin una participación presente, activa e informada de los académicos y académicas que no estamos en el Senado".